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Tagesordnung 

Top Thema Vorstellung durch Geplante Dauer 

0 Formalien StuPa-Präsidium 15 min 

1 Berichte aus dem AStA AStA-Vorstand 20 min 

2 Wahlen und Besetzungen StuPa-Präsidium 20 min 

3 Anträge und Beschlüsse  StuPa-Präsidium 20 min 

5 Sonstiges StuPa-Präsidium 5 min 
 
 

Protokoll 
Titel 

Öffentliche Sitzung des Studierendenparlaments 

Datum / Uhrzeit 

16.06.2025 / 18:00 Uhr 

Ort 

Raum: 05.2.016 

Stimmberechtigte Parlamentarier*innen 

12 – Paula Dieterle, Fernando Koziel-Azevedo, Katharina Fiegen, Matthias 

Görres, Ben Kauke, Chiara Güsgen, Finn Unverhau, Stefan Arends, Steffen Grab, 

Olivia Hein, Adama Bancé, Ben Albert 

Vertreter*innen mit Stimmrecht 

2 – Elias van Gemmeren, Sandra Just (bis Top 2)  

Vertreter*innen ohne Stimmrecht 

1 – Sandra Just (ab Top 2) 

Gäste 

Mohammed Hayani Mouhim, Aswin Chandrakumas 

Protokollführung 

Stefan Arends 

Sitzungsleitung 

Paula Dieterle 
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TOP  Ergebnis  

1 Berichte aus dem AStA 

 

Begründung zu nicht-paritätischen Besetzung des 

AStA Vorstand 

• Siehe Anhang 

 

Aufgaben aufgeteilt: 

• Siehe Anhang 

 

Einarbeitung der neuen Vorstandsmitglieder ins 

Tagesgeschäft läuft gut.  

 

Bürozeiten wurden abgesprochen  

• Siehe Anhang 

 

Tag der Nachhaltigkeit 

• Kleidertausch kam gut an 

• Kaffee (draußen) lief etwas schleppend. Für das 

nächste Mal wird besser geplant 

 

TOP  Ergebnis  

0 Formalien 

 

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt 

 

Protokoll der letzten Sitzung vom 20.05.2025 

 

 

Tagesordnung für die Sitzung am 16.06.2025 

Änderung der Tagesordnung: 

• FSR WiWi möchte zwei Anträge auf die 

Tagesordnung mit aufnehmen 

 

Abstimmung der geänderten Tagesordnung 

Ja / Nein / E 

 

13-0-1 

angenommen 

 

 

 

14-0-0 

angenommen 

 

14-0-0 

angenommen 
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• Gremientag lief auch gut. Wurde gut 

angenommen. AStA Stand durchgehend gut 

besucht. 

• Bewerbungen der offenen Referatsstellen 

werden bearbeitet (Café, Shop und Theater) 

und bald kommen noch Stellen für Kino, 

Hochschulpolitik und Prüfung 

 

Aufruf für Tag der offenen Tür sich am Stand des 

AStA zu engagieren und das StuPa vorzustellen 
 

 

TOP  Ergebnis  

2 Wahlen und Besetzungen 

 

Austritt aus dem StuPa 

• Sandra Just 

 

Sandra Just verliert somit ihr Stimmrecht. 

 

 

 

TOP  Ergebnis  

3 Anträge und Beschlüsse  

 

FSR WiWi EWO 

• 950€ für Getränke vom Bewirtungstitel 

• Rückfrage: Einnahme in der EWO? 

• Getränke für 1€ und/oder Helfer mit 10€ 

Trinkflatrate als Beispiel der Modelle 

 

FSR WiWi Sommerfest 

• Evtl. Spiele, Grillen mit Getränken auf dem 

Campus während/nach Klausurenphase 

• 950€ für Getränke + 400€ für Essen 

 

18:25 Uhr: Antrag an die Geschäftsordnung auf 

Unterbrechung der Sitzung 

 

 

 

13-0-0 

Angenommen 

 

 

 

 

13-0-0 

Angenommen 

 

 

 

13-0-0 

angenommen 
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Sitzung um 18:35 fortgesetzt 

 

StuPa Präsidium: Anpassung der 

Aufwandsentschädigungen 

• Erhöhung von 1 Stelle für zwei Personen auf 1 

½ Stellen (1 Stelle für Präsidentin, ½ Stelle für 

Vize-Präsidenten) 

 

FSR A & EI haben die Protokolle ihrer 

konstituierenden Sitzungen nachgereicht 

 

 

13-0-0 

angenommen 

 

 

 

 

 

 

TOP  Ergebnis  

4 Sonstiges 

 

Diskussion: Wie gehen wir mit hochprozentigem 

Alkohol um? 

• Diskussion gab es bereits im Januar  

• Wegen aktueller Nachfrage zu einem 

Beschluss hier nochmal angesprochen 

• Wortmeldung 1: höherer Aufwand und nicht 

unbedingt mehr Kontrolle darüber. (Leute 

bringen auch mal selbst was mit) Ausschank in 

gutem Gewissen mit Obacht an wen.  

• Wortmeldung 2: Dekanate teilweise klar 

dagegen und auch Hochschulpräsidium 

könnte dies nicht gut heißen 

• Wortmeldung 3: Damit soll auch der Einkauf 

von hochprozentigem Alkohol mit AStA 

Mitteln möglich sein 

• Ergebnis: vorerst kein Beschluss geplant, da 

Mehrheit sich dagegen äußert  
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Ende der Sitzung um 18:50 Uhr  

Protokollführung von Stefan Arends 

 
______________________________ 

Düsseldorf, 16.06.2025 

 



Protokoll aus dem AStA Vorstand vom 13.06.25 

Statement zur nicht-paritätischen Besetzung des AStA Vorstands 

Der aktuelle AStA-Vorstand ist mit 3 männlichen und 2 weiblichen Personen 
besetzt und somit formal nicht paritätisch. Eine exakte Geschlechterparität ist bei 
einer ungeraden Zahl von Mitgliedern (insgesamt 5) grundsätzlich nicht möglich. 
Dennoch ist eine möglichst ausgewogene und diverse Zusammensetzung ein von 
uns gestecktes Ziel für die kommende Legislatur. 

Die derzeitige Verteilung ergibt sich aus mehreren Faktoren: 

- Es lagen zum Zeitpunkt der Wahl nur begrenzt Bewerbungen von FLINTA*-
Personen vor. 

- Um die Arbeitsfähigkeit des Vorstands zu gewährleisten, mussten 
Nachbesetzungen erfolgen, bei denen Parität nicht vollständig umgesetzt werden 
konnte. 

Der AStA bleibt bestrebt darin, die Repräsentanz von FLINTA*-Personen auch im 
Vorstand zu stärken und entsprechende Strukturen zur Partizipationsförderung für 
die Zukunft weiter auszubauen. 

 

Vorläufige Aufgabenverteilung des AStA Vorstands für die 
Legislatur 2025/26 

Auf Nachfrage des Studierendenparlaments und im Zuge der Transparenz stellt der 
AStA Vorstand die vorläufige Aufgabenverteilung der fünf AStA-
Vorstandsmitglieder vor. Diese Übersicht dient dazu, Hauptverantwortliche in ihren 
Bereichen und somit erste Anlaufstellen aufzuzeigen. Alle Vorstandsmitglieder sind 
aber auch mit den anderen Bereichen betraut. 

1. Organisation & Verwaltung 

Finanzen & Recht 
Haupt: Sandra & Ben; Vertretung: Matthias 

Personalangelegenheiten 
Haupt: Chiara & Matthias; Vertretung: Sandra 

Gebäude und Geräte Infrastruktur 
Haupt: Matthias; Vertretung: Sandra 
 



Referate und Projektstellen 
Haupt: Fernando & Chiara; Vertretung: Sandra 

2. Hochschulpolitik & Gremienarbeit 

Senat 
Haupt: Fernando; Vertretung: Ben 

Präsidium 
Haupt: Fernando; Vertretung: Matthias 

LAT, FZS 
Haupt: Ben 

Asten 
Haupt: Ben; Vertretung: Fernando 

Fachschaften 
Haupt: Ben, Vertretung: Fernando 

3. Kommunikation & Öffentlichkeit 

Öffentlichkeitsarbeit 
Haupt: Fernando; Vertretung: Chiara 

ZSB (Zentrale Studienberatung) 
Haupt: Fernando; Vertretung: Ben 

4. Projekte & Veranstaltungen 

Veranstaltungen 
Haupt: Fernando & Chiara 

 

Bürozeiten 

Ebenfalls haben wir folgende Kernbürozeiten festgelegt: 
 
Montag + Donnerstag: 9-14 Uhr 
 
Zu diesen Zeiten soll sichergestellt werden, dass jemand von dem AStA Vorstand auf 
jeden Fall vor Ort ist, um sich um studentische Anliegen kümmern zu können. 
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Münsterstraße 156 

40476 Düsseldorf  

 

 

 

16.06.2025 

 

Antrag an das Studierendenparlament 

 

Beschlussvorlage:  

Für die Versorgung in der EWO benötigen wir Getränke. 

 

 

 

Hintergrund:  

Für die EWO benötigen wir wieder Getränke und würden daher gerne 950€ von unserem Bewirtungstitel in 

Anspruch nehmen. Wir stellen den Antrag bereits früher, um flexibel bei passenden Angeboten agieren zu 

können. Als Getränke sind sowohl alkoholhaltige als auch alkoholfreie Varianten angedacht. Wir planen 

unsere EWO, wie immer, kostendeckend. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Steffen Grab vom Fachschaftsrat WiWi 
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16.06.2025 

 

Antrag an das Studierendenparlament 

 

Beschlussvorlage:  

Für ein Sommerfest wollen wir Getränke und Essen bestellen. 

 

 

 

Hintergrund:  

Der FSR WiWi möchte im Sommer diesen Jahres (vorrausichtlich nach der Klausurenphase) gerne ein 

Sommerfest mit Spielen, Getränken und Grillen veranstalten. Wir planen ein lockeres Event mit Musik und 

müssen dafür Getränke, sowie Essen vorbestellen. Geplant ist die Getränke und das Essen durch 

studentenfreundliche Preise zu refinanzieren. 

 

Deshalb würden wir gerne vom Bewirtungstitel 950 € für Getränke nutzen (Bier, Wein und alkoholfreies) 

und bis zu 400€ für Essen (Brötchen, Würste, Soßen, Snacks). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Steffen Grab vom Fachschaftsrat WiWi 
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13.05.2025 

 

Antrag an das Studierendenparlament 

 

Beschlussvorlage: 

Das StuPa möge beschließen, die Aufwandsentschädigung des StuPa-Präsidiums von 

1 Stelle (1/2 Stelle pro Person) auf 1 ½ Stellen (1 Stelle für die Präsidentin, ½ Stelle 

für den Vize-Präsidenten) zu erhöhen. 

 

Hintergrund: 

Sehr geehrtes StuPa,  

das Amt als Präsidentin des Studierendenparlaments erfordert ein hohes Maß an Ver-

antwortung und zeitlichem Engagement. In den vergangenen Monaten hat sich mein 

Arbeitsumfang deutlich erhöht. Neben der Vorbereitung, Durchführung und Nachbe-

reitung der Sitzungen stehe ich im ständigen Austausch mit dem AStA-Vorstand, dem 

AStA-Referenten für Hochschulpolitik und mittlerweile dem Dezernat für Recht und 

Compliance, halte die eigens gestaltete Webseite aktuell und arbeite daran die Sat-

zungen und Ordnungen zu verbessern. Wie auf der Tagesordnung zu erkennen ist, 

versuche ich bereits Aufgaben abzugeben. In der Vergangenheit war dies jedoch we-

niger erfolgreich. Um dieser gestiegenen Belastung gerecht zu werden, möchte ich 

eine Anpassung meiner Aufwandsentschädigung beantragen.  

Mir ist bewusst, dass die diesjährige Haushaltslage angespannt ist und Einsparungen 

notwendig sind. Dennoch bin ich der Auffassung, dass die aktuelle Entschädigung 

den tatsächlichen Aufwand meiner Tätigkeit nicht mehr angemessen widerspiegelt. 

Eine Erhöhung würde nicht nur die Wertschätzung der geleisteten Arbeit ausdrücken, 



sondern auch die notwendige Motivation zur weiterhin qualitätsvollen Durchführung 

der anstehenden Aufgaben sichern. 

Ich stehe selbstverständlich für eine persönliche Erläuterung meines Antrags zur Ver-

fügung und bin offen für einen konstruktiven Austausch über mögliche Lösungen, die 

sowohl die finanzielle Situation berücksichtigen als auch der Arbeitsrealität meines 

Amtes gerecht werden. 

Vielen Dank! 

Düsseldorf, den 13.05.2025 

Die StuPa-Präsidentin 


